

■ Columnista - Opinión

Por Susana Pozo P.  
Periodista - Mg. en Información  
Económica



## Monsalve, Violencia Escolar y Elecciones

¿Con qué estado de ánimo los chilenos concurrirán mañana y el siguiente a las urnas? Con el peor, si se revisa el escenario de 36 estudiantes lesionados gravemente, algunos en riesgo vital, en tanto aumentan las revelaciones de los errores en que incurrió el Gobierno en el Caso Monsalve. A mayor abundancia, a puertas de renovar la base del Poder comunal y regional, aun hay alcaldes que están siendo formalizados por irregularidades cometidas.

La explosión en el Barros Arana y su ocurrencia era cuestión de tiempo en la progresiva intensidad que ha experimentado la violencia en planteles a la que no se ha prestado necesaria importancia a pesar de las señales claramente indicativas de la tragedia que hoy se enfrenta. Hay responsabilidad del gobierno local y también de Apoderados que habían comenzado- increíblemente- a participar en las manifestaciones.

Por qué el escándalo Monsalve persiste por sobre lo razonable en su protagonismo mediático? Porque se revela que el exsubsecretario instruyó a la PDI para incurrir en más acciones irregulares que sólo revisar las cámaras en esas 48 horas cuando se le permitió el laissez faire.

La Moneda se ha enredado en explicaciones cuyo único resultado ha sido poner más en relevancia su impericia para controlar la crisis.

Lo que en rigor hubo fue protección hacia la exautoridad, un comportamiento siempre presente en el cuestionado Gabinete del Interior, cuyos malos resultados nunca han sido admitidos por La Moneda.

Hasta el Fiscal deberá dar explicaciones por una entrevista preliminar al exsubsecretario en condiciones informales

La tolerancia en la violencia escolar había escalado al punto del dominio de los alumnos en los planteles, amedrentamiento, amenaza y atentados a profesores y la culpable responsabilidad del Parlamento donde descansa un proyecto de Ley sobre Violencia Escolar. En tanto, el Gobierno está sólo preocupado de mal corregir el financiamiento de la Educación Superior, en medio de un evidente abandono de los niveles básicos y medios. El Ministro de Educación anuncia ahora una intervención en lo que ha sido una constante: la reacción tras las crisis.

Cuál es el respaldo legal que tienen las autoridades en planteles escolares para aplicar real disciplina en colegios donde predomina el caos y las manifestaciones diarias? El resultado es esta tragedia que aun puede derivar en casos letales.

Ese es el escenario a las puertas de una jornada electoral gravitante para el Ejecutivo que aspira a mantener su base de Poder en los Gobiernos locales y regionales. No hay ánimo por lo demás entre los electores para renovar autoridades en una institucionalidad local por donde también fluyen señales de corrupción.

Monsalve y la Violencia Escolar, definitivamente son grandes nubarrones con múltiples consecuencias que aun están por manifestarse.

Versión ampliada de este texto y Resumen Semanal en [agendalternativa.cl](http://agendalternativa.cl)